
 La famille spirituelle du nouveau disciple,
c’est l’Église. 

Alors pourquoi ne pas choisir un parrain ou une
marraine parmi les membres de la communauté

chrétienne locale  ?

“Selon une très ancienne coutume de l’Eglise, on
n’admet pas au baptême un adulte sans parrain,
pris dans la communauté chrétienne. Ce parrain
aura à aider le catéchumène, au moins dans
l’ultime préparation au sacrement, et, après le
baptême, il contribuera à sa persévérance dans
la foi et dans la vie chrétienne”
Rituel de l’initiation chrétienne des adultes - N°8

Une personne non-catholique
peut-elle être parrain ou marraine ?

Un baptisé chrétien non catholique
(protestant, anglican...) pourra être choisi
comme témoin* en plus du parrain ou de la
marraine catholique.
Une personne athée ou d’une confession non
chrétienne (juif, musulman, bouddhiste...) ne
peut être ni parrain, ni témoin.

* A la différence du mariage, cette personne n’est pas
choisie comme témoin de la célébration mais comme
témoin de la foi au Christ ressuscité.

Vous souhaitez devenir disciple de Jésus Christ
dans l’Église catholique. Vous cheminez vers le
Baptême, la Confirmation et l’Eucharistie.
Vous allez choisir un parrain et/ou une
marraine.

Choisir un parrain
ou une marraine

Les conditions pour être parrain ou marraine
Avoir reçu les 3 sacrements de l’initiation : 

le Baptême, 
la Confirmation, 
l’Eucharistie ;

Professer la foi catholique
Mener une vie cohérente avec la foi catholique ;
Avoir l’intention d’accompagner la vie
chrétienne de son ou sa filleul(e) ;
Etre choisi par le catéchumène ou le
confirmand, en raison de ses qualités, de son
exemple, et par amitié.
Avoir au moins 16 ans révolus
N’être ni le père ni la mère du baptisé

Les parents, le conjoint et l’accompagnateur ont
déjà un rôle spécifique aux côtés du baptisé.
Le parrain ou la marraine aura un rôle
complémentaire.
Avec son/sa filleul(e), il partagera le chemin
de la vie chrétienne ; ils s’aideront
mutuellement à suivre le Christ.

Difficile de choisir ?
Votre accompagnateur ou le prêtre pourra vous
guider dans le choix de votre parrain ou de votre
marraine.



    Le rôle du parrain ou de la marraine
Aider le/la filleul(e) à s’insérer dans la
communauté chrétienne et à participer à la vie
et à la mission de l’Eglise.
Lui montrer comment vivre de l’Évangile dans sa
vie personnelle et sociale.
L’aider dans ses doutes et inquiétudes.
Apporter son témoignage
Le soutenir dans son chemin de croissance
humaine et spirituelle par votre disponibilité,
votre prière, des temps privilégiés de partage
(messe, retraite, pèlerinage, conseils de
lecture…).

Pour cela, le parrain ou la marraine continuera
d’approfondir sa propre relation au Christ pour
être un vrai témoin auprès de son/sa filleul(e).

Compagnon de la vie chrétienne
Le parrain ou la marraine est un soutien humain
et spirituel dans la démarche qui précède et suit les
sacrements de l’initiation (baptême, eucharistie,
confirmation). 
Il témoigne à ses côtés que le chrétien est
toujours en chemin et soutient dans sa prière le
chemin de foi de son filleul, et réciproquement !

Etre parrain
ou marraine

Pendant la préparation :
Par la confiance particulière que lui fait le
catéchumène, le parrain ou la marraine peut
aider à la relecture personnelle de ce que
découvre et vit son filleul.

Lors des différentes étapes liturgiques 
Le parrain ou la marraine est là pour témoigner
de la foi du catéchumène près de la
communauté chrétienne. Il accompagne son/sa
filleul(e) pour certains gestes liturgiques et
signe les registres de l’Église, en particulier lors
de l’appel décisif, des scrutins, du baptême et
de la confirmation.

Après les sacrements
Après les élans des débuts, le parrain ou la
marraine veille à ne pas laisser le nouveau
baptisé vivre sa foi en solitaire. Il/elle peut
l’aider à discerner les lieux de ressourcement
ou d’engagement, les services possibles dans la
société ou l’Eglise pour vivre sa foi
concrètement et intégrer une communauté
chrétienne locale.
Un chemin partagé qui aide à grandir le filleul
comme le parrain ou la marraine.

On vous a demandé d’être parrain ou
marraine et vous vous demandez

quelle sera votre mission.

Une juste distance
Le parrain ou la marraine veillera à respecter la
liberté du filleul et la faire grandir ; il/elle aidera
de ses conseils, proposera une aide dans la
confiance et encouragera son filleul à
rencontrer d’autres figures de croyants.


